

Desafíos pastorales sobre la familia en el contexto de la evangelización y conversión pastoral

23 de noviembre de 2013

El pasado 23-11-2013, a las 10 horas, en el Centro Diocesano de Espiritualidad, se reunió la Asamblea Plenaria del Consejo Pastoral Diocesano, presidida por el Sr. Arzobispo, D. Ricardo Blázquez Pérez, asistiendo treinta y uno de sus miembros.

Comenzamos nuestro encuentro rezando la **Hora intermedia**; a continuación, aprobamos el **Acta** de la sesión anterior.

Seguidamente, el **Sr. Arzobispo** agradece nuestra asistencia y el tiempo que dedicamos a colaborar en la Iglesia. Nos recuerda la gran labor que está desempeñando el pontificado del papa Francisco, manifestando que nuestro trabajo debe encontrarse sintonizado con él.

Refiriéndose a la próxima **III Asamblea General Extraordinaria del Sínodo de los Obispos sobre la familia**, nos explica que tendrá lugar durante unas semanas del mes de octubre del año próximo, con el lema: "Los desafíos pastorales sobre la familia en el contexto de la evangelización". Se trata de un análisis del contexto de la evangelización, reflexionando sobre cómo podemos colaborar en este campo. Se realizará un trabajo con dos itinerarios: uno tendrá lugar en octubre del próximo año, con la finalidad de proyectar una mirada sobre las situaciones que vivimos y los desafíos pastorales; y otro, que se realizaría un año después del anterior, que trataría de indicar qué orientaciones prácticas debe asumir la Iglesia. El Papa aprecia la participación de todo el Pueblo de Dios.

Para preparar este camino de reflexión, tenemos como instrumento de trabajo un cuestionario, que invita a la reflexión. La primera parte trata sobre el Sínodo, familia y evangelización, presentando los diferentes problemas; la segunda parte es una breve síntesis de la doctrina de la Iglesia sobre la familia y el matrimonio; y, por último, el cuestionario, en el que reflejar los posibles conflictos y la búsqueda de soluciones, con líneas de aspecto positivo y evangelizadoras.

El Sr. Arzobispo nos invita a reflexionar sobre estas cuestiones, ya que se requiere una gran profundidad a la hora de responder. No se trata de someter a examen la doctrina de la Iglesia, ni tampoco de reflejar nuestras propias opiniones; consiste en ver y transmitir ese ver, observar la realidad humana y hacerse eco de lo que acontece en nuestro entorno. Nuestra respuesta debe llegar antes del 31-1-2014 a la Secretaría de la Conferencia Episcopal. Para concretar nuestro trabajo, el Vicario General, D. Luis Argüello, propone volver a vernos el 25-1-2014 para recoger los datos que hayamos obtenido.

Abrimos un diálogo sobre cómo empezar a trabajar estas cuestiones. Nos planteamos algunas dificultades: cómo llegar a las personas que están en la calle; responder desde una perspectiva propia, de la experiencia; cómo organizar equipos de trabajo y meditar sobre estas cuestiones. Finalmente, se propone hacer una reflexión en los diferentes consejos parroquiales, movimientos, arciprestazgos y delegaciones, anotando la aportación de cada grupo; el representante de cada zona llevará los resultados a la próxima asamblea.

A continuación, D. Luis Argüello nos presenta otro tema a tratar, la **conversión pastoral**. El texto que nos proponen es una síntesis de diferentes intervenciones: Propositiones del Sínodo de 2012, Documento de Aparecida, y discurso del papa Francisco al Comité de coordinación del CELAM. Observamos el documento y los diferentes puntos para comenzar el discernimiento; el punto de partida consiste en "ir" y "anunciar", dar testimonio, ir al encuentro, centrarnos en lo esencial desde nuestra labor pastoral, para, finalmente, crear "discípulos-misioneros".

Compartimos un coloquio para subrayar las preguntas que nos parecen más relevantes. En primer lugar, es importante reflexionar sobre las preguntas del segundo apartado, que trata sobre el testimonio, dando prioridad a la pregunta seis: "Quien nos encuentra, ¿percibe en nuestra vida el calor de la fe? ¿Ve en nuestro rostro la alegría de haber encontrado a Cristo? ¿Qué lo facilita? ¿Qué nos ayudaría a crecer?". En segundo lugar, se cree importante tratar el encuentro, resaltando la pregunta siete: "¿Cuáles serían hoy en Valladolid las periferias a las que nos guía el Espíritu? ¿De dónde nos hace salir?". En tercer lugar, vemos necesario pensar sobre el proyecto pastoral diocesano, a partir de la pregunta ocho: "¿Cómo es la pastoral de nuestra diócesis, comunidades y parroquias? ¿Hace visible lo esencial, es decir, a Jesucristo?". Y finalmente, la cuestión número dos: "¿Qué ocasiones nos ofrece la situación de las personas en la sociedad actual para proponer la novedad del evangelio? ¿Qué oportunidades nos ofrece nuestra acción pastoral actual?". Los asistentes entregarán a la Secretaría las preguntas que consideren más relevantes para empezar a trabajar sobre la conversión pastoral.

La sesión terminó siendo las 13 horas con el rezo del **Ángelus**, emplazándonos para la próxima reunión de la Asamblea Plenaria, el 25-1-2014.

Noemí Rodríguez Sarmentero, Secretaria